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山区冬季取暖如何让百姓得到实惠、

如何让患大病、重病的居民得到及时有效

的救助、如何让广大市民出行更便捷，等

等，在区十五届人大五次会议期间，区人

大代表们实地调研、多方沟通，提出了许

多高质量的建议。值此区十五届人大六

次会议召开之际，本报特推出专版报道区

人大代表建议办理情况。
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“现在，军庄地区没有直接到达地铁的
公交线路，随着地区人口的增加，更需要
有这样的一条线路，方便广大市民出行。
建议增设。”在区十五届人大五次会议上，
区人大代表刘庆江提出了《关于增加一条
从军庄地区直通地铁的公交线路的建议》。

针对尚无从军庄地区始发至地铁的
公交线路的问题，区交通局在第一时间
便现场踏査并会同相关公交企业进行了
分析研究。

在给刘庆江代表的回复中，区交通局
表示，方便军庄地区广大市民利用公交出
行，一直就是区交通局工作的重点之一。
现由军庄地区乘坐964路、383路公交车至

三家店西口站后,可换乘多条公交线路至
苹果园地铁站,一次换乘属于利用公交出
行便捷范围。383路公交线路，配车10部，
全天计划发车166班次；964路公交线路，
配车14部，日发车132班次；633路公交线
路,配车16部，日发车130班次。此外,经
区交通局与公交企业协商,现已为383路
增加配车一部,每日增发16班次。

区交通局有关负责人表示，感谢刘
庆江代表对我区公交工作的关心和支
持。下一步，我区将继续完善相关服务，
本着以人为本、因地制宜的理念，不断创
新服务管理，提升服务水平。同时，真诚
欢迎刘庆江代表多提宝贵建议。

区人大代表刘军生在区十五届人大五次会议上提出
了《关于给予龙泉镇平房区煤改电取暖补贴基金的建议》。

刘军生认为，龙泉镇三家店、龙泉雾、琉璃渠和大峪梨
园、坡头等都属于平房区。冬季采暖依旧采用传统煤炉具
方式，存在安全隐患，对门城地区造成了环境污染。我区
定位为生态涵养区，龙泉镇又地处门城核心区。

“区委、区政府着力打造环境优美的京西旅游胜地。
龙泉镇这几个大村位于我区政治、商业、综合服务的核心
地段。为进一步改善门城地区环境，保障门城地区环境与
经济协调发展，我建议：对龙泉镇辖区平房区冬季采暖方
式进行‘煤改电’取暖给予政府补贴资金。”刘军生如是说。

区发改委在给刘军生的回复中指出，按照市政府《北
京市2013年农村地区减煤换煤，清洁空气行动实施方案
的通知》、市新农办关于《稳步推进农村用能结构调整确

保完成优质燃煤替代任务》的精神，市发改委、市新农办
要求门头沟区峰谷电价政策仅对每年进行农村“煤改电”
改造的农户实施。同时,由于电力供应企业负责对实施

“煤改电”的农村住户安排电力增容。通过多次与区供电
公司协商，区供电公司结合门头沟区电网建设现状，建议
优先进行山区电网改造，提高山区供电能力,同时为减少
电网重复改造,建议结合险村整体搬迁工程同步进行“煤
改电”工程。

此外，为保证更有效地落实“节能环保”工作，保证我
区更多散户居民(农户)享受到“煤改电”峰谷电价政策,我
区根据市新农办、市发改委、市财政局、市市政市容委联合
印发的《<关于完善农村地区“煤改电”、“煤改气”相关政
策的意见>的通如》(京新农办发〔2015〕1号),正在制定农
村地区散户享受峰谷电价政策的实施方案。

在区十五届人大五次会议上，区人大代表李
广华提出了《关于山区冬季取暖补贴的建议》。

该建议提到，目前，山区冬季取暖补贴只针对
燃烧型煤取暖户，但是针对采用电取暖或其他
新型取暖方式的农户没有补贴政策。李广华代
表建议：将冬季取暖补贴改为针对全部农户进
行补贴，让农户自由支配补助资金并采取合适
的取暖方式。改变将型煤价格挂钩，根据市场行
情定价。

“因为采取直接补贴企业的方式老百姓并不
能得到真正的实惠，同时因为缺少竞争机制，企业
生产的型煤质量缺乏保障，老百姓购买意愿不
强。”李广华说道。

收到这项建议后，区相关单位给予了回复。
回复中提到，为贯彻落实北京市减煤换煤，清洁空
气行动计划，我区通过“煤改电”、优质型煤替代等
多种措施大力推进此项工作。为减轻农民取暖负
担,2014年，区政府出台了《门头沟区2014年煤
改电取暖电费补贴办法(试行)》。2015年，市新农
办也制定了《煤改电取暖电费补贴办法》。另外，
市、区政府给予农民购买型煤一定补贴资金，以实
际消费为补贴原则。

近几年来，我区于每年年初通过大量翔实深
入地调研，确定供应范围、市场价格、销售价格等,
编制年度惠民型煤供应方案,以主管副区长为牵
头领导，以区经信委为具体落实单位，区发改委、
区财政局、区农委、区质监局、区交通局等相关部
门和各镇街共同参与，做好此项工作。

为保障惠民清洁型煤的顺利供应,保证全区
人民能够“用得起煤，用上好煤”，我区惠民型煤采
用了高热优质原煤和高效环保的辅料作为生产原
料,在对市场充分调研后，采用低于市场平均价格
10%-15%的原则，明确当年惠民型煤销售价格对
外销售。同时在保证企业正常生产经营的前提
下,对差价部分给予企业补贴，从而真正实现了我
区惠民型煤的“物美价廉”。

自2010年起到目前，我区累计加工生产优质
型煤9.1万吨,销售给山区农民平价型煤8.75万
吨,基本满足了我区生活用煤的需求。

区农委、区经信委十分感谢李广华代表对部
门工作的关心和支持，并表示，将按照李广华在
建议中的要求，创新工作、扎实进取、奋力拼搏。
希望李广华代表在今后一如既往地给予支持和
帮助。

“为帮助一些患大病、重病而急需支付大笔医疗
费用的居民,我区建立了‘救急难’资金。目前,大台地
区因患大病、重病而急需支付大笔医疗费用的人员较
多,费用较高，‘救急难’资金额度不足,难以满足居民需
要。我建议能够适度提高‘救急难’资金额度。”在区十
五届人大五次会议上，区人大代表张金玲提出了《关于
适度提高“救急难”额度的建议》。

针对此建议，区民政局在答复中表示，2014年
12月，区政府印发了《北京市门头沟区人民政府办公
室转发区民政局关于门头沟区“救急难”工作实施意
见(试行)的通知》，将“救急难”作为对因遭受各种急
难情形而导致基本生活暂时出现严重因难的居民救
助和帮扶的工作机制,解决遭遇重大疾病或其他特
殊原因导致基本生活暂时陷入困境，其他社会救助
制度暂时无法覆盖或救助之后仍陷入生存困境的居
民，给予应急性、过渡性有效救助。

目前,全区季度救助资金已由1.3万元提高至19
万元。其中,大台街道季度救助资金由500元提高
至1万元。

2015年1月，大台街道结合地区实际，制定了《大台
街道办事处关于民政“救急难”专项资金的使用办法》，规
定：因家庭成员患有重大疾病,产生大额自付药费且无力
自行承担的家庭如肾透析、器官移植、癌症等,自付药费
每年达到10万元以上的，救济额度为2000元；自付药费
3万元到10万元的，救济额度为1000元。

区民政局相关负责人表示，由于我区财力有限，
“救急难”工作在资金额度等方面确实有不尽如人意
的情形。我们将在今后的工作中，继续高度重视困
难群众“救急难”问题,加强部门协调，努力提高“救
急难”保障力度。感谢张金玲代表对社会救助工作
的支持与建议，希望您一如既往地支持民政工作，为
全区民政事业发展多提宝贵意见。

在区十五届人大五次会
议上，区人大代表张久文提出
了《关于雁翅镇对苹果改良升
级的建议》。

“特色林果产业是雁翅镇
的经济特色，是农民劳动收入重要基础，也是开
发山水休闲农业的基础要素。特别是苹果产
业，种植历史悠久，绿色有机，口感独特，全镇有
8个村种植面积1650亩富士苹果，年产富士苹
果150万斤，收入1500万元，占四大林果总收
入的57%，是雁翅镇农民增收脱贫的重要产
业。”一直在雁翅镇雁翅村工作的张久文代表深
有体会地说。

他坦言，现在，雁翅苹果面临苹果树龄老化
的严重问题，果树大多是1982、1986年种植的
长富2、秋富1，产量逐年下降，口感降低，苹果
树亟需更新。但更新面临以下困难：一是本来
贫困的山区，农民难以拿出资金。二是社会资
本短期难以进入。三是改造周期较长。在改造
期内，果农又无其他收入，将对生活造成困难。

针对以上问题，张久文建议：区政府相关部
门制定区级特色林果品牌保护发展规划，针对
苹果树盛果期短、大部分果树进入衰老期的现
状，优先加强对苹果产业的扶持，制定提升改良
计划，统筹推进果树改造、农民增收和社会资本
引进，在资金、技术等方面给予支持。

对于这项建议，区农委在回复中表示，已会
同区园林绿化局等相关部门，通过农业综合开发
项目，在雁翅和斋堂两镇部分地区开展了矮化密
植苹果种植试点，现果树生长情况良好。

同时，区农委正在积极配合区发改委制定
《门头沟区十三五发展规划》，将苹果园区改造
升级列入发展规划，着力以生产特色、优质果品
为主线，按照“高产、高效、高标准”果品基地发
展要求，引进新技术，创新模式，重点在提高果
品品质、提高单位面积产量等方面加强扶持和
资金投入，解决富士苹果区郁闭、低效果园比例
较大、品种结构欠合理、基础设施薄弱等诸多问
题。加快引进和推广果树矮砧密植栽培、独干
树形、简化修剪、绿色控害等关键技术，通过实
施品种换优等工程，对现有老旧果树逐步升级
改造。在土壤改良、节水灌溉、配方施肥、冷链
运输、储藏保鲜等关键环节，提升标准化建设。

关于山区冬季
取暖补贴的建议
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